

# Ausbilder-Up<sup>2</sup>date

- alles im grünen Bereich!

April 2015

Berufsbildung Hauswirtschaft

Landwirtschaftskammer  
Nordrhein-Westfalen

## Deutschlands beste Hauswirtschafterin kommt aus NRW

Anlässlich des Welttages der Hauswirtschaft am 21.03. fand unter dem Motto „Hauswirtschaft bietet Chancen“ vom 19.03. bis zum 22.03.2015 der Bundesleistungswettbewerb für Auszubildende der Hauswirtschaft in Stade, Niedersachsen, statt.

17 junge Auszubildende im Beruf Hauswirtschafter/Hauswirtschafterin aus ganz Deutschland stellten sich umfangreichen Aufgaben und zeigten Teamfähigkeit, Personalkompetenz und herausragende fachliche Leistungen. Eine Aufgabe war es, einen Brunch für 25 Bewohnerinnen eines Wohnheimes für junge Mütter im Team anzufertigen und dabei auf die verschiedenen kulturellen Hintergründe der internationalen Bewohnerinnen einzugehen.

In der Betreuungs-Aufgabe zeigte sich, dass in den angehenden Hauswirtschafter/inne(n) wahre Organisationstalente stecken: Die Auszubildenden entwickelten einen Gesprächsleitfaden und planten einen Kennenlern-Vormittag für die Bewohnerinnen der Mutter-Kind-Einrichtung, den sie anschließend ihrer Hausleitung vorstellten.

Die zwei spannenden Wettbewerbstage fanden ihren Abschluss in einer feierlichen Siegerehrung. Frau Heiligenstadt, Kultusministerin des Landes Niedersachsen, sprach den Auszubildenden ihre Glückwünsche aus und betonte, wie wichtig die Hauswirtschaft in Zeiten des demografischen Wandels sei, da z. B. auch immer mehr Menschen im Alter auf die Unterstützung von hauswirtschaftlichen Fachkräften angewiesen sein werden. Finanzielle Unterstützung gab es durch das Land Niedersachsen.

Ina Böker aus Löhne, Nordrhein-Westfalen, erreichte mit besonderer Leistung in der Teamwertung den ersten Platz. Der zweite Platz ging nach Baden-Württemberg, vertreten durch Sonja Lenhardt. Andrea Sturm aus Bayern erreichte Platz 3. Julia Klöpfer, die ebenfalls für NRW angetreten ist, erreichte Platz 4. Ina Böker erhielt zu den umfangreichen Sachpreisen den Europa-Preis: ein Schnupperpraktikum in der Schweiz im Wert von 500 €, der von der deutschen Sektion des Internationalen Verbandes für Hauswirtschaft vergeben wird.

Parallel zum Wettbewerb fand eine Tagung unter dem Motto „Hauswirtschaft bietet Chancen“ des Landesverbands hauswirtschaftlicher Berufe Niedersachsen statt. Dort ging es in zahlreichen Vorträgen und Diskussionen um Neuerungen und Erkenntnisse des Berufsstandes.



von links: Ina Böker und Julia Klöpfer

## Prüfertagung Zwischen- und Abschlussprüfung Hauswirtschaft

Am 25.03.2015 fand im Bildungszentrum für Gartenbau und Landwirtschaft in Münster Wolbeck die erste Prüfertagung für Mitglieder der Prüfungsausschüsse für die Abnahme von Zwischen- und Abschlussprüfungen in der Hauswirtschaft statt. Die Veranstaltung für die Bezirke Münsterland und Ruhrgebiet bildete den Auftakt zu einer ganzen Reihe von Veranstaltungen in NRW.

Unter Leitung der zuständigen Ausbildungsberaterinnen Frau Carola Kaulbach und Frau Gabriele Schneider wurden 19 hauswirtschaftliche Fachkräfte geschult, die in den jeweiligen Prüfungsausschüssen als Beauftragte der Arbeitgeber, Arbeitnehmer sowie als Lehrer vertreten sind.



Anlässlich der Neuberufung der Prüfungsausschüsse Anfang 2015 wurden anhand der neuen „Handakte Abschlussprüfungen/ Umschulungsprüfungen im Ausbildungsberuf Hauswirtschafter/in“ die aktuellen Rechtsgrundlagen für die Prüfungen erörtert.

Besonders vertieft wurde die exakte und lückenlose Dokumentation von Prüfungen. Sie ist notwendig, damit das Prüfungsgeschehen auch rechtlichen Überprüfungen im Nachhinein stand hält. Gleichzeitig erhalten so die Prüferinnen und Prüfer mehr Sicherheit und die Qualität der Prüfungen wird nachhaltig verbessert.

Die Veranstaltung diente natürlich auch dem Erfahrungsaustausch zwischen langjährigen und neu berufenen Prüfungsausschussmitgliedern. Neben der bereits erwähnten Handakte war es das Ziel der Veranstaltung, noch einmal auf vorhandene Standards hinzuweisen und Fragen aus dem Prüfungsgeschehen zu klären, sodass alle Prüfer bestens vorbereitet in die bevorstehenden Prüfungen starten können.

Auch in den übrigen Prüfungsbezirken in Nordrhein-Westfalen werden in den nächsten Wochen entsprechende Tagungen für Mitglieder der Prüfungsausschüsse angeboten.

Besonders für die Prüferinnen und Prüfer, die zukünftig die Zwischen- und Abschlussprüfungen im neuen Beruf Fachpraktikerin/Fachpraktiker Hauswirtschaft (einer Ausbildung für Menschen mit Behinderungen) durchführen, werden die Tagungen viel neuen Input bringen: die entsprechende Ausbildungsregelung löste die Ausbildungsregelung zum Hauswirtschaftshelfer/zur Hauswirtschaftshelferin zum 21.01.2014 ab. Struktur und Durchführung der Zwischen- und Abschlussprüfung haben sich stark gewandelt, die Neuerungen werden bei den Tagungen vorgestellt und mittels einer vollständig neu konzipierten Handakte für Prüfer intensiv erarbeitet.

Herausgeber:

Landwirtschaftskammer Nordrhein-Westfalen  
Nevinghoff 40, 48147 Münster  
www.landwirtschaftskammer.de

Redaktion: Christine Pahlmeyer,  
Berufsbildung Hauswirtschaft, LWK NRW

Copyright 2015 © Landwirtschaftskammer Nordrhein-Westfalen

Mail: [ausbilderinfo@lwk.nrw.de](mailto:ausbilderinfo@lwk.nrw.de)